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DISCURSO 

SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

PRIMERA PIEDRA HOSPITAL SANTA TERESA 

DE ZACATECOLUCA 

12 DE JUNIO DE 2007. 

 
 
UN PAR DE REFLEXIONES SOBRE EL TEMA DE LA SALUD EN NUESTRO PAÍS. 
 
EN PRIMER LUGAR, QUIERO REITERAR A TODA LA NACIÓN, QUE EL GOBIERNO DEL 
PRESIDENTE SACA, COMO LO DIJE EN LA CAMPAÑA POLÍTICA, COMO LO REITERE 
EN MI DISCURSO DEL 1 DE JUNIO DEL 2004 DE TOMA DE POSESIÓN, Y HOY, 
CUANDO ESTOY A MENOS DE DOS AÑOS DE ENTREGAR LA PRESIDENCIA DEL PAÍS 
REITERO, QUE EL GOBIERNO NO VA A PRIVATIZAR EL SISTEMA PUBLICO DE SALUD,  
NI TAMPOCO VAMOS A PRIVATIZAR EL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO 
SOCIAL. 
 
POR QUE DIGO ESTO?, PORQUE DICEN QUE UNA MENTIRA REPETIDA MIL VECES SE 
CONVIERTE EN VERDAD, PERO UNA VERDAD REPETIDA UNA O DOS VECES ES 
VERDAD PARA SIEMPRE. 
 
YO HE DEMOSTRADO EN LA PRESIDENCIA DEL PAÍS, TENER UNA CLARA 
CONCIENCIA  DEL TEMA DEL SENTIDO HUMANO, ESPECIALMENTE LA SALUD. 
 
LE PEDÍ A UN GRUPO DE PROFESIONALES, QUE FORMARAN LA COMISIÓN DE 
REFORMA DEL SECTOR SALUD, QUIENES ME ENTREGARON UN DOCUMENTO, ALLI 
ESTA NUESTRO DIPUTADO QUIQUE VALDÉS QUE PERTENECE A LA COMISIÓN DE 
SALUD Y QUE ADEMÁS HA ESTADO MUY RELACIONADO  CON LA REFORMA  DEL 
SECTOR SALUD, QUIZÁS ES TACAÑO ESTE QUIQUE QUE SE ME OLVIDA EL 
APELLIDO. 
 
ESE GRUPO DE PROFESIONALES ME ENTREGO UNA REFORMA DEL SECTOR SALUD 
Y SIENDO RESPETUOSO DE LA OPINIÓN DE ESTOS PROFESIONALES CON EL 
MINISTRO QUE ES EL QUE ENCABEZA LA COMISIÓN, SE LA ENVIAMOS A LA 
ASAMBLEA LEGISLATIVA YA LA TIENE EL PROFESOR ORELLANA Y TODOS LOS 
DIPUTADOS, YA ESTA EN LA CANCHA DE LOS DIPUTADOS LA REFORMA DEL 
SECTOR SALUD, PERO NOSOTROS NOS HEMOS IDENTIFICADO CON ESTOS TEMAS. 
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PARA MI ES UN PRIVILEGIO VENIR ACÁ PORQUE EN EL AÑO 72,  CUANDO EL  
GENERAL FIDEL SÁNCHEZ HERNÁNDEZ QUE EN PAZ DESCANSE, DE GRATA 
RECORDACIÓN, EL PRESIDENTE SÁNCHEZ HERNÁNDEZ INAUGURABA EL HOSPITAL 
SAN PEDRO DE USULUTÁN QUE ES IGUALITO A ESTE HOSPITAL, TENIA EL MISMO 
MODELO, YO ESTABA PEQUEÑO Y ERA UNA GRAN FIESTA IR A LA INAUGURACIÓN 
DE UN HOSPITAL, TENIA 7 AÑOS DE EDAD Y ME FUE A VER ESA INAUGURACIÓN DEL 
HOSPITAL SAN PEDRO. 
 
POR ESO A MI ME DA UNA ALEGRÍA ENORME ESTAR ACÁ, PORQUE EL ATRASO EN 
LA CONSTRUCCIÓN DE ESTOS HOSPITALES TUVO QUE VER CON EL ATRASO DEL 
PRÉSTAMO DEL BANCO MUNDIAL, PRIMERO SE ATRASARON COMO TRES AÑOS AHÍ 
DISCUTIENDO PARA QUE SALIERA EL PRÉSTAMO, GRACIAS A DIOS ESTAMOS 
CAMINANDO Y TENEMOS EL HOSPITAL SAN RAFAEL YA EN CONSTRUCCIÓN, POR 
AQUÍ TENGO UNOS DATOS  QUE ME GUSTARÍA DECIRLES, MISIÓN CUMPLIDA Y LAS 
PROMESAS SE VAN CUMPLIENDO. 
 
ESTE GOBIERNO, A HECHO UNA INVERSIÓN HISTÓRICA EN LA RECONSTRUCCIÓN  
Y AMPLIACIÓN DE DIFERENTES HOSPITALES DE LA RED PUBLICA  COMO LA QUE 
HOY ESTAMOS INAUGURANDO CON GRAN ENTUSIASMO.  
 
QUIERO APROVECHAR PARA HACER UN RECUENTO RÁPIDAMENTE, EL  HOSPITAL 
DE COJUTEPEQUE, LO INICIAMOS  EL 7 DE FEBRERO DE 2006 Y PRESENTA UN 
AVANCE DEL 47 POR CIENTO. AHÍ SE PASA POR LA CARRETERA  Y SE PUEDE DAR 
CUENTA UNO QUE COJUTEPEQUE VA A TENER SU HOSPITAL NUEVO. EL SAN 
RAFAEL QUE ES UN HOSPITAL GRANDE HISTÓRICO, LA  RECONSTRUCCIÓN INICIÓ 
EL 18 DE MAYO Y PRESENTA UN AVANCE DE CASI EL 20%. 
 
OTRO DE LOS CENTROS DE ATENCIÓN QUE ESTAMOS RECONSTRUYENDO, ES EL 
HOSPITAL SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE. ESTE MES, VAMOS A INICIAR 
TAMBIÉN LOS TRABAJOS DEL HOSPITAL SAN PEDRO,  DE MI QUERIDA CIUDAD DE 
USULUTÁN, PARA CONTINUAR POSTERIORMENTE CON LA AMPLIACIÓN DEL 
HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, DE SAN MIGUEL. CREO QUE SE PARECE A ESTE  
TAMBIÉN EL SAN JUAN DE DIOS, IGUALITO, UN POCO MAS GRANDE PERO TIENEN 
UN DISEÑO PARECIDO AL DE USUSLUTAN, CHALATENANGO ES EL OTRO. 
 
ASIMISMO QUIERO REITERAR NUESTRO COMPROMISO DE TRABAJAR PARA HACER 
REALIDAD LA CONSTRUCCIÓN DE UN MODERNO HOSPITAL DE MATERNIDAD, 
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CUYOS ESTUDIOS DE FACTIBILIDAD CONTINÚAN DESARROLLÁNDOSE DE FORMA 
ACELERADA. 
 
RECORDEMOS QUE EL MINISTERIO DE SALUD PUBLICA CUENTA CON 30 
HOSPITALES A NIVEL NACIONAL, SIETE DE LOS CUALES SE ENCUENTRAN EN 
PROCESO DE CONSTRUCCIÓN, RECONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO TRAS LOS 
DAÑOS DE LOS TERREMOTOS DEL AÑO 2001. 
 
ESTIMAMOS QUE EL NUEVO HOSPITAL SANTA TERESA ESTARÁ TERMINADO A 
PRINCIPIOS  DEL 2009, Y BENEFICIARA A UNOS 330 MIL HABITANTES DE ESTA ZONA 
DEL PAÍS. ADEMÁS LOS SERVICIOS DE MEDICINA Y CIRUGÍA, CON SUS 
RESPECTIVAS ESPECIALIDADES, AQUÍ SE PRESTARA ATENCIÓN DE PEDIATRÍA, 
NEONATOLOGÍA, OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA. 
 
TANTO LOS USUARIOS, COMO LOS 339 MÉDICOS Y EMPLEADOS QUE AQUÍ 
LABORAN, CONTARAN CON ÁREAS ADECUADAS DE TRABAJO EN LOS DOS NUEVOS 
EDIFICIOS A CONSTRUIR, MAS LOS YA EXISTENTES QUE SERÁN REHABILITADOS. 
EN TOTAL SE CONTARA CON 210 CAMAS PARA ATENDER A LOS PACIENTES 
REFERIDOS DE LAS 24 UNIDADES DE SALUD DE LA ZONA, 11 CASAS DE SALUD, 10 
CENTROS DE SALUD RURAL DE NUTRICIÓN Y LA OFICINA SANITARIA 
INTERNACIONAL, UBICADA EN EL AEROPUERTO DE COMALAPA. 
 
LAS NUEVAS CONDICIONES CON QUE SE PRESTARÁN LOS SERVICIOS DE SALUD 
EN ESTA LOCALIDAD SIN DUDA SERÁN DE GRAN CALIDAD. ESE ES EL COMPROMISO 
QUE HEMOS ADQUIRIDO Y QUE ESTAMOS CUMPLIENDO PASO A PASO EN TODO EL 
PAÍS.  
 
TAMBIÉN VAMOS A INVERTÍ EN USULUTAN EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, VAMOS A 
COLOCAR LA PRIMERA PIEDRA DEL HOSPITAL SAN PEDRO, CUYOS TRABAJOS DE 
RECONSTRUCCIÓN, TENDRÁN UN COSTO DE 10 MILLONES Y MEDIO DE DÓLARES. 
 
OTRA PROMESA QUE ESTAMOS CONCRETANDO LA SEMANA PRÓXIMA, ES LA 
ENTREGA DE LAS AMBULANCIAS A FOSALUD, CON LO QUE SE INICIA EL TRABAJO 
MÓVIL DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD EN LAS CINCO REGIONES DEL PAÍS. 
 
SON OFRECIMIENTOS QUE COMO GOBIERNO RESPONSABLE,  ESTAMOS HACIENDO 
REALIDAD Y QUE SIN DUDA GENERAN BIENESTAR Y OPORTUNIDADES DE SALUD A 
MILES DE FAMILIAS EN TODO EL PAÍS. 
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MIENTRAS UNOS MARCHAN Y DESFILAN EN UN PAIS DEMOCRÁTICO 
AFORTUNADAMENTE, DICIENDO NO A LA PRIVATIZACIÓN, YO TAMBIÉN LES DIGO 
NO A LA PRIVATIZACIÓN DE LA SALUD, SINO LA VAMOS A PRIVATIZAR AL 
CONTRARIO, A LA SALUD LE VAMOS A INVERTIR ENORMES CANTIDADES.  
 
EL EJEMPLO MAS CERCANO LO TIENEN USTEDES CON ESTA OBRA QUE HOY INICIA 
EN ZACATECOLUCA, LA CUAL FORMA PARTE DE LA MAS GRANDE INVERSIÓN EN 
MATERIA DE INFRAESTRUCTURA SANITARIA HECHA POR CUALQUIER GOBIERNO. 
UNA VEZ MÁS, CON LAS PRUEBAS EN LA MANO, QUIERO REITERAR QUE LEJOS DE 
ESTAR PENSANDO EN PRIVATIZACIONES, ESA ES LA PALABRA PREFERIDA DE 
ALGUNOS, YA SE QUEDARON CON EL DISCO RAYADO, UNA VEZ MAS CON ESTAS 
PRUEBAS EN LA MANO, MI GOBIERNO ESTÁ HACIENDO LA MÁS GRANDE INVERSIÓN 
EN  HOSPITALES PÚBLICOS DE LAS ÚLTIMAS DOS DÉCADAS.  EN EL SEGURO 
SOCIAL Y EN LA RED PUBLICA DE SALUD. 
 
QUERIDOS VIROLEÑOS, QUERIDO ALCALDE DE ZACATECOLUCA, COMO PROMETÍ 
EL PRIMERO DE JUNIO, AQUÍ ESTOY INICIANDO LA RECONSTRUCCIÓN MILLONARIA 
DEL HOSPITAL SANTA TERESA, QUE LLEVARÁ UN MEJOR SERVICIO DE SALUD A 
MÁS DE 300 MIL FAMILIAS EN LA ZONA CENTRAL. 
 
FELICITO A LOS RESIDENTES DEL DEPARTAMENTO DE LA PAZ,  POR EL INICIO DE 
LA CONSTRUCCIÓN DE SU NUEVO HOSPITAL,  LOS INVITO A QUE HAGAMOS EL 
MEJOR USO DE ESTAS INSTALACIONES QUE POCO A POCO ESTARÁ OFRECIENDO 
UN NUEVO ROSTRO  Y MEJORES SERVICIOS PARA TODOS. 
 
QUIERO RECORDARLES QUE CON FOSALUD, TUVIMOS LA CONTRATACIÓN MASIVA 
DE MÉDICOS MAS GRANDES QUE HEMOS VISTO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. 
 
CUANTOS EMPLEADOS TENEMOS EN FOSALUD MINISTRO?. DOS MIL CIEN, 
CUANTOS MÉDICOS, CUANTOS DENTISTAS HAN ENCONTRADO EMPLEO EN 
FOSALUD, ESTAS SON LAS COSAS QUE HICIMOS, PORQUE A MI NO ME BASTA 
DECIR NO VOY A PRIVATIZAR, SINO QUE TAMBIÉN VOY A CREAR EL FONDO 
SOLIDARIO PARA LA SALUD Y SE OPUSO MEDIO MUNDO. 
 
Y DIJERON, NOMBRE COMO VA A LANZAR ESO, QUE EL IMPUESTO A LA CERVEZA, 
QUE AL LICOR, QUE AL CIGARRO A LAS ARMAS Y LO HICIMOS, A  NO SACA NO LO 
VA HACER, QUE VA A TOCAR A LA CERVEZA   Y AL LICOR. 
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MIREN SEÑORES, LOS PRESIDENTE RECIBIMOS DE PARTE DE LA POBLACIÓN, 
MANDATOS CLAROS Y YO NO SOLAMENTE FUE ELEGIDO PRESIDENTE, FUI 
ELEGIDO PRESIDENTE CON LA MAS ALTA VOTACIÓN DE LA HISTORIA DE ESTE PAIS, 
EN ESE MOMENTO LA POBLACIÓN ME DIJO: TONY, TE AUTORIZAMOS A QUE HAGAS 
TU PROYECTO DE PAIS. 
 
DOS KILÓMETROS Y MEDIO MAS DE CARRETERAS, AQUÍ CALLES URBANAS LE 
VAMOS HACER EN UNA COMBINACIÓN DEL MOP CON LA ALCALDÍAS DE 
ZACATECOLUCA A MEDARDO ALFARO. Y TAMBIÉN VAMOS A CONSTRUIR CON LOS 
CAMINOS RURALES SOSTENIBLES, VARIAS CALLES DEL DEPARTAMENTO ENTRE 
ELLAS TAPALHUACA, QUE ES EL PUEBLO DE NUESTRO QUERIDO PRESIDENTE DE 
LA ASAMBLEA. 
 
YO QUISIERA CERRAR DICIÉNDOLES UNA COSA, ADELANTAMOS EL ACTO UNOS 
MINUTOS PORQUE VOY HABLAR EN UNOS POCOS MINUTOS CON EL PRESIDENTE 
DE LOS ESTADOS UNIDOS, ACA DESDE EL HOSPITAL Y VOY HABLAR DE NUEVO 
CON EL, PARA PEDIRLE POR MI GENTE, YO ESTUVE COMO USTEDES SABEN, EN EL 
CONGRESO SON LOS SENADORES Y AYER SE DIO LA BUENA NOTICIA, DESPUÉS DE 
TODAS LAS GESTIONES, DE QUE SE REANUDA LA DISCUSIÓN DE LA REFORMA 
MIGRATORIA A PESAR DE QUE LOS SALVADOREÑOS TIENEN TPS. 
 
Y VOY HABLAR CON EL DE UN TEMA QUE A MI ME APASIONA, LA DEFENSA DE MI 
GENTE EN LOS ESTADOS UNIDOS Y LAS VECES QUE HAY NECESIDAD DE VIAJAR, 
YO VOY A VIAJAR. 
 
YA TENGO LA LLAMADA LISTA PARA HABLAR CON EL PRESIDENTE DE LOS 
ESTADOS UNIDOS, VOY ATENDERLO, LOS FELICITO A TODOS, VAMOS A PONER ESA 
PRIMERA PIEDRA AQUÍ  EN ESTE HOSPITAL, QUE DIOS BENDIGA A ZACATECOLUCA, 
GRACIAS A USTEDES POR ASISTIR A ESTE EVENTO.  
 
 
 


